

Lunes 05 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Continuará la presión sobre la moneda mexicana

Isabel Mayoral Jiménez

El peso seguirá siendo presa de la especulación y el menor interés de inversionistas extranjeros por mantener sus posiciones en mercados emergentes. Si bien los más recientes datos económicos en Estados Unidos abrieron la posibilidad de que la Reserva Federal (Fed) haga una pausa en su política de alza en las tasas de interés, lo que se reflejó en una caída en los rendimientos de los bonos del Tesoro de ese país, no fue suficiente para bajar las presiones en el peso. Sin embargo, en términos comparativos, el impacto negativo se acentuó en el caso de México, por lo que aunado a la influencia del exterior, el comportamiento de los mercados financieros nacionales resintió los efectos de la incertidumbre electoral de manera significativa, señala Banamex.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150850>

Financiera Rural busca entregar buenas cuentas al próximo gobierno

Gabriela Chávez / Finsat

GUADALAJARA, Jal., 4 de junio.- Con el propósito de incrementar los créditos en 2006 y sin limitar la entrega de recursos por la época electoral, Financiera Rural pretende consolidar sus operaciones para dejarle una institución pujante al próximo gobierno. El director general adjunto de Política de Crédito y Riesgo de Financiera Rural, Rodrigo Sánchez Mújica, dijo a EL FINANCIERO que esta institución no debe parar ni disminuir sus operaciones, pues la actividad económica no puede detenerse y la dependencia tiene un programa que cumplir. "Ésta es una institución financiera no política que atiende a los productores, quienes necesitan recursos todos los años, independientemente de cambios de gobierno", agregó el entrevistado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150855>

El IVA debe ser el más importante para recaudar

Felipe Gazcón

Las propuestas de los candidatos para elevar los ingresos de los trabajadores sí son viables, aunque populistas; pero lo peor es que tendrían un efecto negativo sobre la política fiscal del país, advirtió Herbert Bettinger. El coordinador de área de Impuestos del ITAM explicó que de acuerdo como está la estructura del país en materia de captación de impuestos, el ISR tiene un importante papel de recaudación, de control y de distribución de la riqueza. El también director jurídico de Ernst & Young afirmó que si de verdad se quisiera ayudar a los contribuyentes y en serio realizar una reforma fiscal que apoyara a México, deberíamos hacer un cambio de un impuesto que hoy recauda más en México, como es el de renta, a otro que es el que debe captar más, como el IVA.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150866>

Falló Hacienda al no mejorar la estructura presupuestaria

Felipe Gazcón

La gran falla de la administración del presidente Vicente Fox y de la Secretaría de Hacienda en materia de finanzas públicas, fue que no lograron mejorar mucho la estructura de gasto del país. "La dependencia fungió como una tesorería que se preocupó por no sobrepasar un tope de recursos en sus erogaciones, pero no por mejorar la calidad del gasto", afirmó Fausto Hernández. El académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) agregó que "los funcionarios de Hacienda se fueron de a muertito y sólo dijeron: no se pasen del techo de gasto y con eso estamos contentos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150867>

Aumentó 19.1% el gasto corriente: SHCP

Entre 2000 y 2005, el gasto corriente del sector público aumentó 19.1 por ciento en términos reales, reveló la Secretaría de Hacienda en una nota técnica incluida en el Informe Semanal de la vocera. Este incremento se explica fundamentalmente por la asignación de más recursos para educación y salud en las entidades federativas, subsidios para el sector rural y desarrollo social, e incrementos en costos de operación de programas y de entidades paraestatales. Por otro lado, el gobierno federal ha realizado un importante esfuerzo en la racionalización de los gastos administrativos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150862>

Listo, nuevo reglamento de gas LP

Margarita Palma Gutiérrez

El nuevo reglamento del Gas Licuado de Petróleo (gas LP) ya está listo y permitirá la detonación de inversiones privadas para construir plantas de almacenamiento a gran escala, convirtiéndose en uno de los principales negocios de este sector. Alejandro Monraz Sustaita, director general de Gas LP de la Secretaría de Energía, dijo a EL FINANCIERO que la nueva reforma estructural del sector dará certeza jurídica a las empresas. Las compañías que ya se preparan para estar acordes con la reforma estructural del sector de gas para contar con almacenamientos son: Grupo Z, Termogas y Tomza.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150870>

Convergencia digital en la industria de tecnología

Enrique Bertran

Las actividades dirigidas hacia la convergencia digital y la apremiante necesidad de fusionarse podrían ser la causa de otro periodo de auge económico en la industria de tecnología, según el reporte global de PricewaterhouseCoopers titulado "Technology Executive Connections". Aparentemente, los ejecutivos aprendieron de la confusión generada por el boom anterior y están enfrentando esta etapa de fusiones y adquisiciones con una visión más estratégica. El reporte señala que los CEO no han olvidado la lección del fracaso de las empresas dot-com, aunque existen ciertas diferencias importantes entre ambas situaciones. Por ejemplo, el boom anterior se basó en promesas que, en muchos casos, nunca se materializaron. El auge actual se basa en productos concretos y ofertas comerciales viables. El éxito de esta segunda etapa de auge tecnológico depende de que las sociedades estratégicas satisfagan las necesidades de los clientes conforme vayan surgiendo. Las empresas necesitan encontrar puntos de apoyo en las industrias y mercados que tengan alguna relación con la tecnología digital.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150879>

En la recta final, el TLC México-Perú

Ivette Saldaña

Con la premura por concluir un acuerdo mercantil antes de que termine el sexenio foxista, México y Perú llevaron a cabo la quinta ronda de negociaciones para la profundización del Acuerdo de Complementación Económica, que en los hechos quedaría como un tratado de libre comercio. En la reunión, realizada la semana pasada en nuestro país, ambas naciones intercambiaron propuestas en torno a los temas de acceso a mercados, reglas de origen, normas técnicas, prácticas desleales y solución de controversias. También revisaron las propuestas en torno a procedimientos aduaneros, servicios, medidas sanitarias y fitosanitarias, salvaguardas y asuntos institucionales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150885>

Conforma la IP el consejo químico del TLCAN

Ivette Saldaña

Aunque falta el aval gubernamental, la iniciativa privada de México, Canadá y Estados Unidos acordó la conformación de un Consejo Químico trilateral, mediante el cual se fomentará la competitividad del sector, se establecerán medidas para facilitar el intercambio comercial en la región y se implantarán esquemas de protección para evitar el contrabando de esos productos. El director de comercio exterior de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Guillermo Miller, explicó que la integración del consejo deberá ser aprobada por los tres gobiernos en las próximas semanas, para que sea parte de la Alianza para la Seguridad y Prosperidad en América del Norte (ASPAN). Hace una semana se formalizó el interés de crear este consejo por parte de la ANIQ, la American Chemistry Council de EU y la Canadian Chemical Producers Association, por lo que ahora sólo falta la autorización de los mandatarios de los tres países, que podría darse en este mes en la revisión anual de la ASPAN.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150889>

Viento en popa, las aceleradoras de negocios en EU

Olga Ojeda Lajud / Finsat

TIJUANA, BC, 4 de junio.- Antes de que cumplan un año y medio de vida, las denominadas Technology Business Accelerators (TechBa) o Aceleradoras de Negocios, puestas en marcha por el gobierno mexicano en 2005 en Estados Unidos, ya cuentan con la participación de 97 pequeñas empresas mexicanas de diez estados del país, que tratan de ingresar en poco tiempo al mercado mundial de alta tecnología. Alejandro González Hernández, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, anunció que el éxito que han tenido estas Aceleradoras permitirá la apertura el 9 del presente de la tercera TechBa en Montreal, Canadá. "Las empresas que participan ya han empezado a tener logros importantes, como la captación de capital de riesgo o el incremento de más de 40 por ciento en ventas dentro de los mercados internacionales, así es que este año, probablemente en octubre, también tendremos una Aceleradora de Negocios en Europa, y creo que será en España."

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Muestran familias mayor capacidad de ahorro

De enero a abril, la captación de la banca comercial creció 8.9 por ciento anual, y superó la dinámica de un año antes: 4.0%. La reestructuración de deudas y el mayor uso de las líneas de crédito en condiciones favorables permitieron que en los primeros cuatro meses del año las familias aumentaran su capacidad de ahorro. Muestra de lo anterior es que al cierre de abril la captación de la banca comercial creció 8.9 por ciento anual, y superó la dinámica de un año antes, cuando aumentó 4.0 por ciento real anual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150791>

El petróleo cerró arriba de 72 dpb en el Nymex; interrumpen actividad cinco refinerías de EU

Efraín Hilario

Los precios del petróleo avanzaron cerca de dos dólares y cerraron el viernes encima de 72 dólares por barril en el New York Mercantile Exchange (Nymex), como resultado de una ola de compras generada por una mayor inquietud acerca de la situación en Nigeria y problemas en algunas refinerías estadounidenses, que renovaron las preocupaciones sobre

los suministros. Al cierre de la última sesión de la semana pasada, el convenio del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio avanzó 1.99 dólares, es decir, 2.83 por ciento, para concluir en 72.33 dólares por barril, su valor más elevado desde el 11 de mayo. El energético registró un incremento de 1.3 por ciento en la semana y acumula un rendimiento de 35 por ciento en el último año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150793>

Debilidad del mercado laboral estadounidense en mayo; sugiere pausa en el ritmo de alzas en tasas

Efraín Hilario

Las empresas estadounidenses generaron menores empleos a los previstos en mayo -por segundo mes consecutivo- lo que sugiere que la Reserva Federal (Fed) consideraría seriamente una pausa en su campaña de alzas de tasas de interés, tras dos años de incrementos ininterrumpidos. El Departamento de Trabajo especificó el viernes que las nóminas de empleos no agrícolas crecieron en 75 mil el mes pasado, después de aumentos revisados a la baja de 126 mil en abril y 175 mil en marzo; el gobierno había calculado aumentos en 138 mil y 200 mil, respectivamente. La tasa de desempleo bajó a 4.6 por ciento el mes pasado, el mínimo en casi cinco años, desde 4.7 por ciento del mes previo, y analistas esperaban la creación de 180 mil empleos en mayo. Un debilitamiento del mercado laboral de Estados Unidos, que dificulta a los trabajadores exigir incrementos salariales, reafirmó la visión de la mayoría de analistas de que la Fed habría concluido su ciclo de alza de tasas tras 16 incrementos consecutivos desde junio de 2004. Sin embargo, una minoría considerable aún cree que la aceleración de la inflación garantizará mayor endurecimiento, es decir, alza de 0.25 hasta quedar en 5.25 por ciento en su principal tasa en su próximo encuentro del 28 y el 29 de junio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150796>

El dólar sigue marcando máximos contra el peso; subió a \$11.3545

Antonio Sandoval

El dólar spot sigue marcando máximos en el presente año por causa de las expectativas en materia de tasas de interés en Estados Unidos. Así, al cierre de las operaciones del viernes en el mercado de cambios nacional, el dólar interbancario valor spot (48 horas) quedó en 11.3545 unidades, para una ganancia de 10.7 centavos frente al cierre de la sesión del jueves. Fuera de las tasas de interés no existen presiones adicionales para la paridad cambiaria, aunque el mercado sigue instalado en una clara tendencia alcista para el dólar.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=150797>

México, principal mercado de Italia en AL; en 2006 las ventas italiana a nuestro país sumarían 3 mil 800 mdd

Marvella Colín

México es un mercado muy importante para Italia en América Latina, al ocupar el primer lugar en cuanto a socios comerciales de esta región para el país europeo, y desde hace varios años se ha mantenido una tendencia en aumento de las exportaciones italianas a México. En el año 2005 las ventas italianas a la economía mexicana sumaron tres mil 500 millones de dólares, pero para 2006 podrían sumar tres mil 800 millones de dólares, indicó el doctor Felice Scauso, embajador de Italia en México, en entrevista con EL FINANCIERO.

## El Reforma

<http://www.reforma.com/ciudad/articulo/654350/>

Urgen a aplicar reforma a ley de pensión

Manuel Durán

Ciudad de México (5 junio 2006).- Los mercados públicos siguen a la espera de poder verse beneficiados de las pensiones de los adultos mayores, pues las tarjetas donde se deposita este apoyo sólo pueden ser usadas en cadenas comerciales. Los diputados locales del PAN Mónica Serrano y Obdulio Ávila acusaron al Gobierno capitalino de vetar de facto la reforma a la Ley de Pensiones de Adultos Mayores. Señalaron que han pasado 38 días desde la aprobación de la reforma y 24 desde que el Jefe de Gobierno recibió el decreto.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654499/>

Alertan a países ricos de deuda al 2050

Londres, Inglaterra (5 junio 2006).- Las economías más desarrolladas enfrentarán niveles abrumadores de deuda hacia el 2050, a menos que implementen reformas fiscales clave para abordar el problema del envejecimiento poblacional, advirtió este lunes un reporte de Standard & Poor's. El estudio de la agencia calificadora se concentró en la Unión Europea (UE), formada por sus 25 integrantes, Noruega, Estados Unidos, Australia, Nueva Zelanda, Japón y Corea del Sur. "Sin algún ajuste adicional, ya sea en la actual posición fiscal o en los costos de las pensiones y el cuidado de la salud, la mediana general de los ratios deuda neta/PIB (Producto Interno Bruto) para la muestra alcanzará un abrumador 180 por ciento del PIB para mediados del siglo actual, desde 33 por ciento en el 2005", dijo Moritz Kraemer, analista de crédito de Standard & Poor's.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654482/>

### Sube 25% ingreso de mineras en 2005

Ciudad de México (5 junio 2006).- Los ingresos de las principales compañías mineras del mundo, entre ellas la anglo-australiana BHP-Billiton o la brasileña CVRD, aumentaron 25 por ciento en 2005 debido al alza de los precios de los metales y deben acrecentarse aún más en 2006. Las 40 principales compañías mineras obtuvieron un volumen de negocios en alza de 25 por ciento a 222 mil millones de dólares en 2005, según un estudio del sector del gabinete de auditoría PricewaterhouseCoopers (PwC), titulado "Minas: siguen los días hermosos", y divulgado este lunes. Su beneficio neto creció 59 por ciento, a 45 mil millones de dólares, nueve veces más que en 2002.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654511/>

### Tiene estabilidad riesgo país de México

Ciudad de México (5 junio 2006).- El riesgo país de México se mantuvo estable en la semana del 26 de mayo al 2 de junio al cerrar en 145 puntos, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaria de Hacienda (SHCP) en un comunicado. El organismo comparó el riesgo país de México con el de Brasil, que cerró en 275 puntos, y con el de Argentina, que lo hizo en 369. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654461/>

### Registran avance los petroprecios

Sandra Reyes

Nueva York, Estados Unidos (5 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional subían más de 1 dólar en las primeras operaciones tras la amenaza de Irán de perturbar el abastecimiento de petróleo en caso de acción de Estados Unidos en su contra por el expediente nuclear. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para julio del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 73.57 dólares por barril, un avance de 1.24 dólares, el 1.71 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en julio cotiza en 72.38 dólares por barril, un incremento de 1.22 dólares en relación al cierre previo, el 1.71 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/654471/>

### Abre dólar menudeo en 11.37 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (5 junio 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 11.07 pesos a la compra y 11.37 pesos a la venta, un descenso de 7 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.10 pesos a la compra y 11.40 pesos a la venta. Mientras en el Aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.05 pesos a la compra y 11.30 pesos a la venta. Por su parte, en las primeras operaciones en Nueva York, la divisa en su categoría de interbancaria se cotizó en 11.27 pesos a la compra y 11.28 pesos a la venta, un descenso de 8.1 centavos, respecto al cierre previo.

## El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/26985.html>

### Mujeres acaparan los nuevos empleos

Eduardo Jardón y Fernando Pedrero

En el último año, siete de cada 10 nuevos puestos de trabajo fueron ocupados por mujeres, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Esto demuestra que para las mujeres es más fácil encontrar un empleo y que tienen más iniciativa que los hombres en crearse para sí una fuente de ingreso. Mónica Castillo, especialista en trabajo, información y análisis laboral de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), estima que "en la medida que las mujeres urbanas tienen menos hijos y al mismo tiempo cuentan con mayores niveles educativos, disponen de más tiempo y capacidades". En el último año el número de mujeres que ingresaron como asalariadas fue de 839 mil, contra 424 mil de los varones. Las microempresarias aumentaron en 63 mil, contra 58 mil en los hombres. Las que laboran por su cuenta crecieron en 176 mil, mientras en los hombres bajó en 77 mil.

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/77025.html>

### Concesionarias de agua no arriesgan su capital

Yetlaneci Alcaraz

Sin invertir dinero ni poner en riesgo sus capitales, las cuatro empresas concesionarias de la actividad comercial y de mantenimiento de la infraestructura de agua del Distrito Federal, tienen asegurados los contratos de obra y sectorización de la red hidráulica de la ciudad de México. Contrario al común de las concesiones -en las que se cede la explotación de un bien común con la condicionante que ésta se realice con los recursos y medios de la concesionaria-, la que gozan Servicios de Agua Potable S.A. de C.V., Industrias del Agua de la Ciudad de México S.A. de C.V., Tecnología y Servicios de Agua, y Agua de México, es sui géneris: la concesión se ejerce dependiendo de los recursos que el GDF tenga disponibles para dar a beneficiarias; además, éstas son las únicas autorizadas para contratos de obra hidráulica relativa al programa de sectorización.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52272.html>

Déficit de pensiones se triplicará

México podría enfrentar, en pocos años una crisis fiscal por el déficit actuarial de los sistemas públicos de pensiones, si no enfrenta reformas profundas, advierte la Secretaría de Hacienda. Añade que de no realizarse una reforma, el déficit anual en el sistema de pensiones podría multiplicarse hasta por tres veces en los próximos 10 años, mientras en las entidades federativas el déficit podría multiplicarse por 2.84% en el mismo lapso de tiempo. "Una reforma a fondo de los mismos es urgente, y aunque la misma pudiera ser difícil o no muy popular, es preferible a tener que sufrir una crisis y por lo tanto tomar decisiones que entre más tiempo pasen, deberán ser más drásticas", asegura la dependencia.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52262.html>

Anticipan mercados volátiles por debate e inflación a mayo

La incertidumbre por el rumbo de las tasas de interés internacionales seguirá sacudiendo la próxima semana a los mercados mexicanos, y se sumará a la volatilidad adicional por la expectativa del último debate de candidatos presidenciales antes de las elecciones de julio.

La posibilidad de nuevas alzas de las tasas en Estados Unidos a fines de junio sigue influyendo en mercados emergentes como México y, según analistas, los ojos también estarán puestos en una posible alza de las tasas de interés en Europa la próxima semana. Los mercados de dinero descuentan un incremento de 25 puntos base de la tasa del Banco Central Europeo a un 2.75% en su reunión del 8 de junio, pero cifras económicas divulgadas recientemente abren la posibilidad de un aumento de hasta 50 puntos base para controlar la inflación. Un entorno de tasas elevadas en economías desarrolladas provoca la salida de capitales de mercados emergentes, por la preferencia de los inversionistas por ambientes más seguros.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13323>

Se mantiene estable el riesgo país: JP Morgan

El riesgo país de México se mantuvo estable en la semana del 26 de mayo al 2 de junio al cerrar en 145 puntos, según el índice EMBI+ de la calificadora JP Morgan, informó este lunes la secretaría de Hacienda (SHCP) en un comunicado. El organismo comparó el riesgo país de México con el de Brasil, que cerró en 275 puntos, y con el de Argentina, que lo hizo en 369. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad y la capacidad de cumplir obligaciones financieras.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13316>

Se vende dólar en \$11.43; euro en \$14.88

Al inicio de la jornada cambiaria en bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende en un máximo de \$11.43, cinco centavos menos respecto al cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de 11.05 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.2970 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. Por su parte, el euro se ubica en un precio máximo a la venta de \$14.88 y el yen en 0.103 pesos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13309>

Retrocede Bolsa Mexicana; baja 3.32 puntos

El mercado accionario mexicano registra una baja de 3.32 puntos, es decir 0.02% respecto al inicio de sus operaciones de este lunes, la Bolsa Mexicana de Valores registra una baja de 3.32 puntos, 0.02%, respecto al cierre del viernes, al ubicarse su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 19,418.41 unidades. Participan hasta el momento 15 emisoras, de las cuales cuatro ganan, seis pierden y cinco están sin variación; negocian 2.3 millones de acciones, por un importe de 61.2 millones de pesos. Al alza operan TLEVISA serie CPO, con 0.47%, seguida de GEO serie B, con 0.32% y AMX serie L, con 0.31%; TELMEX serie L retrocede 1.55%, C Nominativa 0.75 y BBVA Nominativa que pierde 0.63 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13308>

Avanza TIIE a 28 días; se ubica en 7.3400%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días subió 0.0050 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, al ubicarse en 7.3400%, informó el Banco de México (Banxico). El banco central explica en el Diario Oficial de la Federación que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos Santander Serfin, BBVA Bancomer, Nacional de México, IXE, Invex, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Expone que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.23 a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13301>

Frena clima político inversión externa

La incertidumbre que ha despertado entre los inversionistas extranjeros y locales la contienda presidencial en México, ha causado sus primeros daños ahuyentando a un importante flujo de inversión, particularmente para nuevos proyectos. De acuerdo con información del Banco de México, en el primer trimestre del 2006 el país sólo recibió 400 millones de dólares por concepto de inversión extranjera directa para nuevas inversiones, es decir, se registró una caída de 70.5% con respecto al flujo que ingresó entre enero y marzo del 2005. De la misma forma, cabe destacar que la cifra reportada en el

2006 es la menor que se había observado para un periodo similar desde 1990, cuando se captaron 242 millones de dólares.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13315>

Acciones de EU abren en baja, alza del petróleo

NUEVA YORK. Las acciones estadounidenses abrieron en baja el lunes por un alza del petróleo por encima de los 73 dólares por barril, ante dudas sobre el abastecimiento de crudo desde Irán. La subida del petróleo avivó los temores sobre el impacto de las presiones inflacionarias en la economía de Estados Unidos. El promedio industrial Dow Jones bajaba 41.78 puntos, o 0.37%, a 11,206.09 unidades, mientras que el más amplio Standard & Poor's 500 retrocedía 3.92 puntos, o 0.30%, a 1,284.30 unidades.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-05-13312>

Genghis Khan, ¿inventor de la globalización?

Pekín.- Genghis Khan, artífice de mayor imperio que de la Historia, fue el inventor de la globalización, según diversos expertos reunidos en Pekín cuyas teorías fueron publicadas hoy por el diario "China Daily". Fue durante el imperio de Genghis Khan cuando el continente eurasiático empezó a mostrar las características de los intercambios globales, dice Hao, investigador de la Academia China de Ciencias Sociales (CASS). El experto explica que es lo que la globalización significa: reducir el espacio, el tiempo y la desaparición de fronteras.

La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/05/024n1eco.php>

Pemex Petroquímica abarata materia prima para Grupo Alfa

Israel Rodríguez

Durante casi una década Pemex Petroquímica (PPQ) ha vendido a la empresa Polioles, subsidiaria del Grupo Alfa, tradicionalmente vinculado al poder, materia prima a precios preferenciales que ha causado un impacto económico aún no cuantificado en las finanzas públicas, revela un reciente informe de la Comisión Intersecretarial de Gasto y Financiamiento (CIGF). El reporte elaborado por la secretaría técnica de la CIGF exigió a PPQ que encabeza Rafael Beverido Lomelín, un informe detallado en el que se sustenten las causas por las cuales no se le ha aumentado el precio del etilglicol y el impacto que ha tenido en las finanzas nacionales.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/05/025n1eco.php>

Creció 19.1% el gasto corriente entre 2000 y 2005, reporta Hacienda

Antonio Castellanos

El gasto corriente del sector público entre 2000 y 2005 aumentó 19.1 por ciento en términos reales, informó la Secretaría de Hacienda, y precisó que esto se debió a la asignación de más recursos para educación y salud en las entidades federativas, subsidios para el sector rural y desarrollo social, e incrementos en costos de operación de programas y de entidades paraestatales. En el mismo periodo, el gasto total en servicios personales aumentó 6.6 por ciento, que representó un monto de 35 mil 800 millones de pesos, del cual 77 por ciento (27 mil 600 millones) se destinó a la contratación de servidores públicos para educación, salud y seguridad pública en las entidades federativas. El gasto corriente, indicó la dependencia, pasó de un billón 23 mil 600 millones de pesos al inicio de la presente administración, a un billón 219 mil 500 millones de pesos al cierre de 2005.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/05/027n1eco.php>

Crisis en el sector lechero por la importación del lácteo sin aranceles

Miriam Posadas García

Para tratar de contrarrestar los efectos de la apertura comercial que afecta a los productores nacionales de leche, la industria local tiene el compromiso de comprar el producto a 3.30 pesos por litro excedente, aseguró la subsecretaria de Industria y Comercio, Rocío Ruiz. Explicó que el compromiso gubernamental consiste en analizar medidas de protección a los productores a través de adecuación de fórmulas lácteas, nuevas Normas Oficiales Mexicanas (NOM), así como más apoyo financiero para avanzar en los procesos de secado para la obtención de leche en polvo.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/04/023n1mig.php>

La ley migratoria en EU beneficiará a 3.5 millones de mexicanos: Conapo

Juan Balboa

El Consejo Nacional de Población (Conapo) consideró ayer que la reciente aprobación de la reforma migratoria en Estados Unidos podría beneficiar de manera directa a 3.5 millones de los 6.2 millones de mexicanos indocumentados en ese país, quienes ingresaron hace más de cinco años, con lo que cumplen el requisito que les permitirá permanecer, continuar trabajando y, eventualmente, convertirse en residentes permanentes legales y en ciudadanos. El organismo dependiente de la Secretaría de Gobernación confirma que aproximadamente 1.7 millones de indocumentados mexicanos tienen entre dos y cinco años de residir en Estados Unidos -los cuales deberán dirigirse a un puerto de entrada y hacer una solicitud para su reingreso- y un millón de migrantes mexicanos tienen menos de dos años de residencia en el vecino país del norte, por lo que están obligados a regresar a México.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/05/044n2soc.php>

Creció el desempleo rural por el TLCAN: productores de maíz

Ante la insistencia en la aplicación de políticas económicas neoliberales y el inicio de los efectos por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), se estima que en los años recientes han desaparecido más de dos millones de empleos rurales, por lo que todos los años cruzan la frontera hacia Estados Unidos un promedio de 450 mil mexicanos, en su mayoría campesinos. Representantes de la Confederación Nacional de Productores de Maíz y de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo señalaron que el impacto del TLCAN es producto del crecimiento de la indigencia: 70 por ciento de la población rural es pobre y todos los años cruzan la frontera cuando menos 450 mil personas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/05/045n2soc.php>

México pierde anualmente 10% del PIB por deterioro ambiental

Cada año, México pierde el equivalente al 10 por ciento del PIB a causa del deterioro ambiental, el cual se ha agudizado en estos años: ha desaparecido la mitad de bosques y selvas; el país ocupa el quinto lugar mundial en deforestación y la contaminación tóxica va en aumento, señala una evaluación de Greenpeace ante la celebración este lunes del Día Mundial del Medio Ambiente. La organización presentó el documento La destrucción de México: consecuencias económicas y sociales de la devastación ambiental, e informó que la degradación ambiental que vive el país pone en riesgo su viabilidad, pues los recursos naturales se sustentan en la producción de bienes económicos. El desconocimiento sobre los beneficios que proporcionan conduce a catástrofes económicas, sociales y políticas, señaló.